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，不應該讓農委會和財政部在這裡你爭我奪的，這部分希望財政部能聽進去。 

現在先處理臨時提案第十九案修正文字，第十九案修正為：「針對生產一級（初級）農產品

者，或適當規模農林漁牧等產業，免徵營利事業所得稅之修法方向，並無須先行進行稅式支出

評估，……」其餘文字不變。請問各位，有無異議？（無）無異議，修正通過。 

請黃委員昭順質詢。 

黃委員昭順：主席、各位列席官員、各位同仁。早上有多位委員提到，這次寒害非常嚴重，漁損、

農損的損害程度超乎想像。這次受害的魚類都是高價值的，例如龍膽石斑，你們預估農漁損價

值差多少錢？ 

主席：請農委會陳主任委員答復。 

陳主任委員志清：主席、各位委員。這次大概差了一半以上。 

黃委員昭順：所以你們給予的補助不及原先價值的幾分之幾？ 

陳主任委員志清：過去補助是一到兩成，這次我們增加產業輔導，比例就提高了。 

黃委員昭順：產業輔導增加的項目是什麼？ 

陳主任委員志清：在漁業部分是給漁民魚苗補助…… 

黃委員昭順：可是現在連魚苗都買不到了。 

陳主任委員志清：我們有接洽水產協會來協調，例如虱目魚苗在屏東幾個鄉鎮都還有。 

黃委員昭順：農業部分的補償呢？你有親自去看過吧？ 

陳主任委員志清：對。 

黃委員昭順：你去看過哪幾個地方？ 

陳主任委員志清：我到過苗栗和南投。 

黃委員昭順：高雄沒有去？ 

陳主任委員志清：高雄是由漁業署長和沙副署長去。 

黃委員昭順：農業是由哪位去？ 

陳主任委員志清：高雄市的農業部分，農糧署的分署長有去。 

黃委員昭順：只有分署長去。農業補助選擇了哪幾個項目？在比例上大概給多少協助？ 

陳主任委員志清：我們沒有選擇項目，只要達到 20%受損就可以向公所及市政府申報。 

黃委員昭順：你們覺得這次補助有多少實質上的協助？農民在農業上採取新的機械或是方式來經營

，例如溫室等等，你們有給他們協助，對吧？ 

陳主任委員志清：有，這次也有，溫、網室都是三分之一。 

黃委員昭順：之前漁業公會理事找過本席，他們認為農委會重農輕漁，在補助、協助和輔導上的比

例顯然不足，主委知道這件事嗎？ 

陳主任委員志清：漁業部分在去年修正後已經提高了，這次寒害對漁業的補助比農業多。 

黃委員昭順：你不能這樣比，石斑魚怎麼和番茄比？價錢是算不出來的。 

陳主任委員志清：農業除了天然災害救助以外…… 

黃委員昭順：他們希望未來在漁業養殖上能更專業，引入科技的方式來處理。請問主委是否去過高


